

Gemeinde Mainhausen, Freitag, 29. Januar 2016

## Neue Gesellschaft durch Digitalisierung?

### Hochschulpräsident Frank Dievernich von der Frankfurt University of Applied Sciences beim Gewerbeneujahrsempfang 2016 in Mainhausen

Die Begriffe Digitalisierung, Big Data, „Industrie 4.0“ erfreuen sich wachsender Beliebtheit in der Fachpresse, sowie Diskussionsrunden, und verspricht uns eine leuchtende Zukunft. Ist es wirklich so? Wir hören mahnende Worte von Massenarbeitslosigkeit, Mittelstand hinkt der Technik hinterher, und andererseits entwickelt die IKT-Branche die Softwarelösungen für die Zukunft. Die Wirtschaftsleistungen in Deutschland könnten bis zum Jahre 2020 um 82 Milliarden Euro steigen, wenn wir die Chancen der digitalen Technologien nutzen.

Erinnern wir uns: Nach der Mechanisierung mit der Dampflok im 18. Jahrhundert folgte die Massenproduktion mit Fließbanktechnik. Mit Einsatz von Elektronik und IT in Produktionsprozessen soll „Industrie 4.0“ die vierte industrielle Revolution bringen.

Der Gewerbeverein Mainhausen freut sich über die Zusage von Prof. Dr. Frank E. P. Dievernich, seit Oktober 2014 Präsident der Frankfurt University of Applied Sciences, anlässlich des Gewerbeneujahrsempfang am 28. Febr. 2016 im Alten Rathaus Mainhausen-Zellhausen zum Thema „Digitalisierung“ zu referieren. Im Rahmen seines Vortrages „Gegenwart und Zukunft des Digitalen – Schöne neue Welt?“ wird er die Folgen der neuen industriellen Revolution betrachten.

Roboter, Industrie 4.0, miteinander kommunizierende Maschinen, „Das Internet der Dinge“, Big Data, Analytics – das sind die zentralen Schlagwörter, wenn es darum geht, Gegenwart und Zukunft unseres ökonomischen wie auch gesellschaftlichen Lebens beschreiben. In naher Zukunft wird fast jeder Kühlschrank autonom Bestellungen an Supermärkte schicken. Ist dies nicht bloß ein kleiner Fortschritt infolge der Digitalisierung? Im Gegenteil. Frank E. P. Dievernich sieht in derartigen Entwicklungen das Entstehen einer neuen Gesellschaft wegen des veränderten Verhältnisses von Mensch und Maschine.

Der Gewerbeneujahrsempfang 2016 ist auf den 28. Februar 2016, um 10:30 Uhr, terminiert.

Anmeldungen zur Veranstaltung bitte über [info@gv-mainhausen.de](mailto:info@gv-mainhausen.de) bis 22. Febr. 2016.